

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 27/Viernes 8 de febrero de 2013/“Año 55 de la Revolución”

- [Betico Croes, Héroe Nacional y Libertador de Aruba.](#)

DE LA PRENSA

- [Armas de fuego en EE. UU.: un cáncer cultural.](#) (Progreso Semanal).

DE CUBA

- [Analiza la CELAC los retos educativos de América Latina y el Caribe.](#) EFE/DPA
- [Reunirá la Feria del Libro a casi 400 escritores y artistas de 37 países.](#) EFE/AP
- [Campeona olímpica belarusa solidaria con antiterroristas cubanos.](#) PL
- [Ratifican haitianos compromiso con causa de los Cinco.](#) PL
- [Alude a drástica reducción de vuelos charter desde EE.UU. hacia Cuba.](#) ANSA
- [EE.UU.: Contraloría critica control de los programas gubernamentales.](#) AFP
- [Suspenden audiencias hasta abril para evaluar la salud mental de preso en cárcel de BNG.](#) EFE
- [Rescatan a siete cubanos en islote al oeste de Puerto Rico.](#) EFE
- [Informa detención de 15 emigrantes irregulares en el sur de Honduras.](#) EFE
- [Diario brasileño da a conocer entrevista a bloguera mercenaria.](#) DPA
- [“Grandes empresas socialistas necesitan publicidad”.](#) ANSA
- [Obtiene Cuba cuatro medallas en inicio de Panamericano de Ciclismo de Pista.](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- [Corte electoral ecuatoriana autoriza encuestas a boca de urna.](#) AFP
- [Malvinas: Canciller argentino asevera que posición británica huele “a petróleo”.](#) ANSA
- [Audiencia en Haití contra el expresidente Duvalier comienza sin su presencia.](#) EFE
- [Kerry: EE.UU. no puede salirse del escenario mundial.](#) AP
- [Refiere que propuesta migratoria en EE.UU. podría beneficiar a connacionales.](#) NOTIMEX
- [“John Brennan, el arquitecto de la guerra de drones de Obama”.](#) DPA
- [Reconoce Panetta “que apoyó un plan para armar a la oposición siria”.](#) EFE
- [Cumbre islámica hace llamado a “un diálogo serio” que conduzca a un cambio democrático en Siria.](#) EFE
- [“Obama: los más poderosos debemos ser también los más humildes”.](#) EFE
- [Dice Presidente del BCE que economía de zona Euro se recuperará en el 2013.](#) NOTIMEX
- [Crisis mundial requiere nuevo modelo, afirma líder comunista francés.](#) PL
- [Pide Francia a la ONU que prepare envío de fuerza de paz a Malí.](#) AFP
- [Insta Xi Jinping al PCCh a aceptar críticas.](#) XINHUA
- [Trata acerca del programa nuclear de Corea del Norte.](#) AFP

BETICO CROES, HEROE NACIONAL Y LIBERTADOR DE ARUBA

Juan Pozo Álvarez
Dpto. RRII CCPCC

“Si mi cai caminda, gara e bandera y sigui cu e lucha”
Betico Croes

La celebridad de Gilberto Francios Betico Croes, aparece resumida en los manuales de la historia de Las Antillas Holandesas, como el Héroe Nacional de Aruba, ídolo de la historia patria a quien los arubanos le rinden tributo, por haber consagrado su vida política por un ideal emancipador. La expresión que antecede al artículo, posiblemente sea la frase más trascendental de Betico, distinguido también como el “Libertador de Aruba”, “Hijo de la Tierra”. Sin lugar a dudas esta histórica frase, redactada en papiamento lo perpetuó, para convertirse en su más legítimo testamento político: **“Si me quedo en el camino, agarrarnos de la bandera y continuar la lucha”.**

Para este emprendedor maestro de escuela, no le resultó difícil hacer galas de su locuaz expresión, ni recurrir a sus dotes de comunicador para influir en el pensamiento de su pueblo y persuadirlos para reclamar su autonomía. El Libertador de Aruba, es el más relevante estadista y político arubano, cuyo carisma lo llevó a fundar y

convertirse en el líder político del socialdemócrata, Movimiento Electoral del Pueblo (MEP), partido con el que condujo su plataforma pro independentista, cuyo concepto era "Aruba para los arubanos".

Betico tuvo una corta, pero activa historia de vida política. El distinguido político nació el 25 de enero de 1938 y con 48 años, un 26 de noviembre de 1986 dejó de existir el infatigable luchador, para que otros continuaran la lucha. Un 31 de diciembre de 1985, encontrándose en plena campaña para avanzar en su proyecto de separación del Reino de los Países Bajos, es que ocurre el fatídico y confuso accidente automovilístico, por el cual permaneció ingresado de gravedad durante 11 meses. Como consecuencia, no pudo disfrutar de su anhelado sueño de una Aruba para los arubanos. Hasta la fecha, no hay hechos que demuestren la posibilidad de una conspiración, lo cierto es que el siniestro ocurrió un día antes de la consumación de su proyecto político. No obstante, fue una sensible pérdida que provocó fuertes cuestionamientos y conjeturas al respecto. Al morir, dejó a su viuda con 4 hijos: 2 varones y 2 hembras.

Betico creía en un futuro de cambio, una sociedad flexible, formada con nobles ideas que tuvieran en cuenta la disposición y el compromiso del pueblo por un bien común. Confiaba en que los arubanos pudieran llevar a cabo esta valiosa experiencia y encontraran soluciones a los problemas de conjunto. Desde muy joven se entregó a esta idea, lo que le permitió ir conformando la estrategia de abandonar la federación antillana y convertirse, en un primer paso, en socio separado del Reino de los Países Bajos. Su pensamiento y protagonismo fue ganando popularidad y aceptación entre su pueblo, quienes tomaban conciencia del concepto de status aparte que el impulsaba, basado en preceptos políticos. Su estrategia involucraba al MEP, como fuerza política alternativa con la cual logra irrumpir en el escenario político, hasta apoderarse de los suficientes escaños en el Staten (Parlamento), para seguir avanzando en posiciones claves del gobierno.

Necesitado de apoyo internacional, en los años '70 envía delegaciones a Cuba y otras naciones de la región, donde se nutre de otras experiencias, ya que la Convención de la Haya, haciendo uso de sus prerrogativas para decidir sobre los territorios colonizados, se negaba a negociar esta alternativa separatista con Betico. Para 1977, se había convertido en un líder más maduro y con mayor capacidad, para interpretar e incidir en el entorno político en que se desenvolvía. No por gusto fueron las distintas acciones que emprendió para que su pueblo asimilara el proceso de cambio y se comprometiera con su futuro.

Por esta misma época, convencido de la valía de su proyecto, convoca a una huelga general que sacudió a la pequeña nación que, bajo el liderazgo de Betico supo sacar provecho, para desafiar resueltamente a su histórica metrópoli. Para ello, se auxilió del apoyo popular con el cual contaba, al sacar partido de las posiciones discrepantes entre Holanda y la Convención de La Haya. El Reino asumía un enfoque más juicioso para deshacerse de sus territorios de ultramar, pero La Haya era más conservadora, al defender el criterio de mantener la integridad de estos territorios, sin dar ningún tipo de beneplácito.

Sin lugar a dudas, Betico fue un luchador resuelto e incansable, a quien también se le atribuye la idea de identificarse con símbolos patrios propios: bandera e himno nacionales, lo que permitió impregnar sentimientos de soberanía, amor patrio y estimular la identidad nacional, como necesidad de cumplir con la voluntad de la autonomización. Este era un precepto incuestionable en las aspiraciones de delimitar las ataduras con Holanda y avanzar hacia la independencia. Por lo que los símbolos patrios se oficializaron en 1976 y cada 18 de marzo es motivo de festividad nacional, fecha en la que se celebra oficialmente el Día de la Bandera e Himno Nacional. Además, desde 1989, cada 25 de enero, fecha de su natalicio, se conmemora públicamente el **"Día di Betico"**, resaltando su papel desempeñado en la obtención del status aparte en 1986, hecho que lo inmortalizó y reconfirmó como el gran líder político y estadista arubano.

Al justipreciar el contexto en que se han desenvuelto Las Antillas Holandesas, nos percatamos que este fenómeno no es tan accesible, ni manejable como parece, ya que lo más visible en términos de política, tiende a ser engañoso. Tanto Aruba, principal promotora, así como Curazao y San Martín con posterioridad, al asumir la nueva estructura pactada con Holanda, pasan a formar parte de las Regiones Ultra Periféricas (RUP) de la Unión Europea, conformadas por otros territorios insulares, alejados geográficamente de Europa continental. Entiéndanse por este eufemismo político-administrativo, territorios colonizados por potencias europeas en los siglos XV, XVI y XVII, que han negociado similares status constitucionales, para el cual los respectivos Gobiernos insulares se encargan de los asuntos locales y administrativos y la metrópoli queda encargada de la política exterior y la defensa.

Como se puede ver, el proyecto de Betico ha quedado trunco, la independencia real que él concibió y promovió, finalmente se desvaneció. Aunque las bases quedaron sentadas, no ha habido un hilo conductor para retornar a la lucha iniciada por Betico. Por su parte, los arubanos tendrán que dejar de ser espectadores, para convertirse en protagonistas, ya que el estatus actual no encarna esa tendencia ideológica de la cual Betico fue un incansable

predicador. Según sus planes, en 1991 sería la segunda fase hacia la independencia. Logrado ese escalón, en 1996 se proclamaría la total independencia. Esta concepción quedó sin efecto, en espera de un nuevo referéndum.

En la medida que ha pasado el tiempo, las condiciones han variado y en última instancia, reavivar este proyecto dependerá de los propios arubanos. Después de Betico, no ha surgido un sucesor con talla de líder que pueda promulgar, con la misma fuerza estas ideas por las que él luchó. Su indiscutible protagonismo como líder entre los arubanos, fue determinante e impactante, ante coyunturas políticas que bien supo aprovechar para avanzar con su proyecto emancipador, pero el escenario político actual es más vacilante e impreciso. Por una parte, existe el temor que la isla no tenga capacidad para sostenerse económicamente, sin el respaldo de su metrópoli. A esto se le une que no todos los arubanos reconocen estar dispuestos, ni preparados para perder el beneficio que les reporta el pasaporte holandés, por lo que la ansiada finalidad de Betico naufraga por un sombrío e inexplorado laberinto, que costará trabajo desenredar. Mientras que las actuales tendencias continúen predominando, otros tendrán que agarrar la bandera, continuar la lucha y reivindicar al Libertador de Aruba.

PROGRESO SEMANAL (Versión digital)

7 de febrero de 2013

EE.UU.

ARMAS DE FUEGO EN EE.UU.: UN CÁNCER CULTURAL

Saul Landau

Mi país, un ejemplo singular, es la única nación en experimentar masacres periódicas de gente a manos de asesinos con armas automáticas. Cuando los familiares de las víctimas se unen para rogar a los legisladores que prohíban la venta de tales armas, otros ciudadanos se levantan airadamente para defender “nuestros derechos de la segunda Enmienda. La Enmienda dice: “Siendo necesaria una milicia bien regulada para la seguridad de un estado libre, el derecho del pueblo a portar armas no será infringido”.

Los argumentos de la segunda Enmienda acerca de tener milicias reguladas, que no tenemos, son usados como argumentos para el temor. Los cazadores no están amenazados por las leyes de control de armas porque ellos no usan fusiles de asalto o subametralladoras –o al menos no debieran usarlos si Bambi va a tener alguna posibilidad y la caza sea realmente un deporte.

Sin embargo, mi exvecino, que no es miembro de alguna milicia o cazador, alardeó ante mí de que él tenía 25 armas de fuego en su apartamento.

“¿Le hacen sentirse más seguro?”, pregunté.

“Por supuesto”, replicó.

“¿Cómo es eso? Usted no puede dispararle a más de dos al mismo tiempo”.

“Las armas de fuego te dan la sensación de que nadie se va a meter contigo”.

“A mí las armas me hacen sentirme estúpido”, repliqué. “No se puede discutir nada con ellas. Uno dispara o hace como si fuera a disparar. Y el otro le puede disparar a uno”.

La discusión terminó. Mi vecino, como millones de conciudadanos, estaba atemorizado y las armas le hacían sentirse más seguro, como le sucede a los propietarios de armas de fuego en todo el país que dedican tiempo a limpiar y pulir sus armas y su hombría.

Los argumentos de los que están a favor de las armas se refieren al temor a intrusos desconocidos que entrarían a su casa y les robarían, u otros personajes inquietantes que les darían daño si no fuera por su posesión de armas letales.

En otras palabras, a juzgar por el testimonio público de muchos acerca de este tema, los norteamericanos tienen temor, están plenos de preocupaciones acerca de los que no conocen y las suposiciones de que “allá afuera mucha gente armada les haría daño si no fuera por la protección que ofrecen las armas de fuego,

Si tener derecho a poseer estas armas protectoras también significa que locos asesinos también, pueden adquirir armas de fueron, pues así sea.

La policía, por supuesto, no provee suficiente u oportuna protección contra los desconocidos asaltantes potenciales que vemos en la TV o leemos en las noticias.

FactCheck.org reportó que hemos tenido “130 tiroteos escolares desde Columbine cuyos resultados han sido al menos un estudiante o funcionario escolar muerto o herido”. La policía llegó después del tiroteo.

Irónicamente, muchos jefes de policía desean que exista el control de armas de fuego, porque piensan que al limitar el acceso a las armas se reduciría la posibilidad de masacres como las que hemos tenido en varios lugares del país. Muchos importantes funcionarios de policía defienden controles serios en la venta de armas. Pero, dicen algunos a la izquierda y a la derecha, que tal control gubernamental permitiría al estado opresivo que comete asesinatos alrededor del mundo (en nombre de la libertad y la democracia, por supuesto) a poseer un monopolio sobre las armas en Estados Unidos, la misma identidad que trató de usar el control de armamento para desarmar a las Panteras Negras y otros grupos de izquierda y que asesinó a uno de sus líderes (Fred Hampton).

Los poderosos de la NRA y los amantes de las armas al estilo antiguo ven el control de armas como una concesión a los ñoños liberales-radicales. Ellos exigen acceso ilimitado a todo tipo de arma de fuego para “proteger a nuestras familias”. Irónicamente, la mayoría de las muertes por arma de fuego ocurre dentro de familias propietarias de armas cuando las esposas matan a los esposos o estos matan a las esposas, o cuando uno de los dos usa un arma para cometer suicidio o permite que niño encuentre y use una contra un padre, un hermano u otros niños.

Las armas de fuego equivalen a un cáncer cultural en la sociedad norteamericana, una enfermedad casi incurable, aunque es una enfermedad fomentada por los fabricantes de armas, la NRA y el combinado TV-Hollywood.

En uno de sus últimos argumentos de venta a favor de la violencia con arma de fuego. “El Escuadrón de los Gánsteres” (los bien conocidos actores Sean Penn, Nick Nolte, Ryan Gosling y Josh Brolin) se une para defender la idea de que los policías usen la violencia con arma –sin identificarse como policías– como la única manera de atacar al crimen organizado. En efecto, la fórmula del entretenimiento usa rutinariamente la violencia con armas como el método ideal (si no el único) para solucionar disputas.

Los niños se tirotean, con armas de juguete, cuando juegan a policías y ladrones o a los cowboys y a los indios, y esperan el día en que como adolescentes puedan ser dueños de armas verdaderas.

El cabildo de la caza como deporte concuerda en el valor de los fusiles como medio vital para destrozarse a Bambi y a otras criaturas similares que no les han hecho daño. Como estudiante fui a cazar ciervos en los bosques de Wisconsin y vi con horror cómo un grupo de cazadores borrachos abrían fuego a un supuesto movimiento en la maleza. Nadie vio si era una vaca, un humano o un ciervo. Ellos solo dispararon hacia donde había ocurrido el aparente movimiento. Por suerte, solo hicieron blanco en arbustos y árboles.

Amigos que han ido a cazar patos esperan por la criatura alada a que sobrevuele el pantano y entonces abren fuego con escopetas, esperando que las aves caigan heridas por solo un perdigón y no sean destrozadas o rellenadas por el metal –una comida incómoda. Los patos no tienen armas con las que pudiera responder o defenderse. ¡Vaya deporte!

El presidente ha propuesto instigaciones de antecedentes para todas las ventas de armas de fuego, y la prohibición a toda arma de asalto o de tipo militar a los cargadores de gran capacidad.

Timothy McVeigh, cristiano y veterano del Ejército, hubiera sido aprobado para comprar armas, pero él no usó para volar el edificio federal de Oklahoma City. El asunto de las armas va más allá de la capacidad legislativa de EE.UU. Debe reformar una vieja y establecida cultura de armas y muerte, una cultura que el presidente ayuda a conformar cada vez que envía a un drone asesino a matar en otro país a una persona no procesada. Obama pudiera admitir con toda honestidad: “Yo no voy a cambiar la cultura de EE.UU., y en verdad, nosotros somos las armas”.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 7 FEB (EFE).- Cuba estrena hoy su presidencia temporal en la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) con la primera reunión de ministros de educación del bloque, que analizará

retos como la formación de docentes, la calidad de la educación básica o la alfabetización, entre otros.

Ministros y representantes de 24 países de los 33 que integran la CELAC iniciaron en La Habana este encuentro, que se celebra en el marco del Congreso Internacional Pedagogía 2013 inaugurado el pasado lunes.

Miguel Díaz-Canel, vicepresidente del Gobierno cubano, inauguró el foro con un discurso donde mencionó al presidente de Venezuela, Hugo Chávez, como inspirador de la CELAC y al que deseó en nombre de los participantes "la más pronta recuperación".

Chávez se encuentra desde hace casi dos meses en Cuba convaleciente de la cuarta operación contra el cáncer a la que se sometió el pasado 11 de diciembre.

En su intervención, Díaz-Canel calificó de "imprescindible" garantizar la educación con calidad para lograr "los objetivos de una América Latina diversa pero unida", en un espacio común de independencia política y de control soberano de los recursos naturales.

Apostó además por "desarrollar mejores prácticas de cooperación para avanzar en lo educacional y erradicar el analfabetismo".

Durante la reunión, los responsables educativos del bloque analizarán temas como la formación y capacitación de docentes, la calidad de la educación básica, la alfabetización de jóvenes y adultos y la preparación de jóvenes para el trabajo.

Esos asuntos forman parte del documento base titulado "Hacia una propuesta para mejorar el estado de la educación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños", del que saldrá al final de la jornada una declaración conjunta.

Desde que en el año 2000 gobiernos de todo el mundo acordaron en Dakar (Senegal) el plan Educación para Todos (EPT), América Latina y el Caribe han avanzado, en líneas generales, en materia educativa pero algunos de los países de la región no alcanzarán los objetivos de ese documento, cuyo plazo de cumplimiento vence en 2015.

Según expuso la ministra de Educación de Cuba, Ena Elsa Velázquez, en los últimos diez años se ha estancado la tasa de matriculación en educación primaria, mientras que en enseñanza secundaria se han producido avances, aunque el número de adolescentes sin escolarizar era aún de 1,75 millones en 2010.

La región ha reducido además las diferencias de sexo en el acceso a la primaria de manera que "se aprecia una situación de igualdad virtual entre niños y niñas", pero a la enseñanza secundaria acceden aún menos hombres que mujeres.

En cuanto al cuerpo docente, el número de profesores en preescolar, primaria y secundaria aumentó en América Latina y el Caribe en la pasada década hasta alcanzar los 7,6 millones, aunque ese aumento no representa necesariamente un aumento de la calidad educativa, dijo la ministra cubana.

A la reunión que se celebra hoy en La Habana asisten los ministros de educación de Bahamas, Dominica, El Salvador, Jamaica, Perú, Nicaragua, Santa Lucía, San Vicente y Granadinas, Surinam, Venezuela y Cuba.

También participan representantes de Uruguay, Brasil, Haití, Ecuador, Panamá, Bolivia, Barbados, Colombia, Honduras, Guatemala, Belice, Granada y Chile, además de funcionarios de UNICEF y la UNESCO.

LA HABANA, 7 FEB (DPA) - El gobierno cubano estrenó hoy la presidencia temporal de la CELAC con una reunión en La Habana de los ministros de Educación del bloque, el principal foro regional sin la presencia de Estados Unidos.

El vicepresidente del Consejo de Ministros cubano, Miguel Díaz-Canel, abrió en el Palacio de Convenciones de La Habana el encuentro al que acudieron representantes de 24 países y diez ministros de Educación de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), informaron medios cubanos.

El gobierno de Raúl Castro asumió el pasado 28 de enero la presidencia rotatoria de la CELAC, el foro fundado en diciembre de 2011 en Caracas por iniciativa de Hugo Chávez, y que reúne a todos los países de la región a excepción de Estados Unidos y Canadá.

El foro, visto como una contrapropuesta a la Organización de Estados Americanos (OEA), busca crear una agenda propia en la región lejos de la influencia de Washington.

Díaz-Canel acompañó a Raúl Castro en la reciente cumbre de la CELAC en Santiago, en la que Chile entregó la presidencia pro t mpore de un a o a Cuba.

La entrega del liderazgo al gobierno de La Habana fue vista como un  xito en pol tica internacional para la isla, que lleg  a estar casi totalmente aislada en el  ltimo medio siglo en los organismos regionales con presencia de Estados Unidos.

Organizaciones defensores de los derechos humanos en el continente, as  como representantes del exilio cubano en Florida criticaron sin embargo que el gobierno de La Habana asuma el liderazgo del bloque por las violaciones de los derechos humanos y las libertades fundamentales que se le imputan.

En su discurso de apertura del foro ministerial, D az-Canel destac  hoy la necesidad de avanzar en el objetivo de lograr una "educaci n de calidad" en el continente, inform  la Agencia de Informaci n Nacional cubana.

En el foro que se clausura hoy mismo en La Habana participan tambi n representantes de la Organizaci n de Naciones Unidas para la Educaci n, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) y del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

LA HABANA, 7 FEB (EFE)- La 22 Feria Internacional del Libro de Cuba arrancará el próximo 14 de febrero con la participación de casi 400 escritores y artistas de 37 países, entre los que destacan Argentina, Chile, México, Ecuador, Venezuela, Rusia, España y Angola, nación a la que este año estará dedicado el evento.

Los organizadores de la feria adelantaron hoy, en rueda de prensa, que esta edición contará con una "participación internacional diversa" y a diferencia de otros años se centrará más en las obras de ficción que en las de ciencias sociales.

La lista de invitados incluye a los escritores españoles Juan Madrid y Jordi Sierra i Fabra, el israelí Amir Or, el alemán Hans Christoph Buch, el surcoreano Wolsan Kim Kidong, y el mexicano Paco Ignacio Taibo II.

Taibo II será uno de los participantes de un panel sobre la novela negra y el mercado editorial para el que también están anunciados Madrid, el italiano Carlo Lucarelli, el cubano Leonardo Padura y el uruguayo residente en Cuba Daniel Chavarría.

Padura y Chavarría compartirán protagonismo en el marco de la feria ya que el primero recibirá el Premio Nacional de Literatura 2012, y el segundo es este año uno de los homenajeados del evento junto al investigador e historiador cubano Pedro Pablo Rodríguez.

En la programación se anuncian también otros paneles con temas diversos como el mercado editorial o los cambios que impone la tecnología y la aparición de los e-books, un formato en el que la feria presentará varios textos, incluidos algunos del expresidente Fidel Castro.

Asimismo se realizarán lecturas, reuniones de editores, traductores e historiadores, coloquios sobre literaturas contemporáneas de países como Chile o Rusia, y el III Encuentro de Jóvenes Escritores de América Latina y del Caribe, entre otras actividades.

Como país invitado, Angola asistirá con una delegación de 123 escritores y artistas, entre músicos, artistas plásticos y grupos de danza.

LA HABANA (AP)- La Feria Internacional del Libro de Cuba abrirá sus puertas la semana que viene en La Habana con Angola como país invitado y dos homenajeados: el historiador Pedro Pablo Rodríguez y al narrador Daniel Chavarría.

"Habrá una presencia internacional diversa", dijo durante una conferencia de prensa sobre el evento Edel Morales, uno de los organizadores, y al indicar que unos 300 creadores de 37 países visitarán la isla para la 22 edición de la feria, a realizarse entre el 14 y el 24 de febrero.

El evento anual suele convocar masivamente a los cubanos que se vuelcan a recorrer pabellones o comprar libros.

El año pasado, en su fase habanera (tras cerrar sus puertas el evento suele hacer recorridos de algunos expositores y autores por las provincias), la feria recibió a unos 270.000 visitantes. Entre los invitados a esta edición están los chilenos Claudia Apablaza y Abraham Quezada Vergara, los argentinos Adriana Vega y Vicente Battista, la cubanoamericana Sonia Rivera Valdés, el Israel Amir Or y el italiano Carlo Frabetti, entre otros.

La hija del sociólogo estadounidense Noam Chomsky, Aviva (o Avi) Chomsky, presentará un libro y el español Juan Madrid dará una conferencia.

Pero el plato fuerte será la presencia del escritor Chavarría (San José de Mayo, Uruguay. 1933), uno de los más destacados cultores latinoamericanos de la novela negra y quien se definió así mismo como un escritor cubano nacido en Uruguay.

Chavarría agradeció por el homenaje de la feria y a los lectores por la aceptación de su trabajo.

"Tengo el honor de ser el autor más robado de la lectura pública", dijo Chavarría con humor durante el encuentro con periodistas, en alusión a las estadísticas de libros no devueltos o desaparecidos de las bibliotecas estatales.

Chavarría, un autor cuyos libros siempre atrae largas colas de lectores interesados en comprar su obra, ganó el Premio Edgar Allan Poe, New York, 2002, otorgado por la Mystery Writers of America a la mejor novela policíaca publicada en Estados Unidos (en inglés) durante el año 2001 por "Adiós muchachos".

También obtuvo el Premio Casa de las Américas en 2000 por la obra "El rojo en la pluma del loro".

El otro homenajeados será Rodríguez (La Habana. 1946), un académico e historiador que destacó por su trabajo de investigación de la obra del prócer cubano, de José Martí.

Como era de esperar la delegación más numerosa, con 123 personas entre escritores, músicos y bailarines, será la de Angola, el país africano cuya literatura tendrá un espacio especial para exponer y algunas de las obras importantes de sus creadores serán traducidas al español, como "El rastreador de dinero", de Roderick Nehone.

Encuentros entre editores, lecturas, conversatorios con autores y paneles sobre el mercado del libro formarán parte de la feria.

MINSK, 7 FEB (PL) La esgrimista belarusa Elena Belova, cuatro veces campeona olímpica y ocho titular mundial, dedicó hoy al antiterrorista cubano encarcelado en Estados Unidos Antonio Guerrero un libro sobre su vida y hazañas deportivas.

Conocedora de que Guerrero domina perfectamente el idioma ruso y es amante del deporte, le autografió uno de los ejemplares presentados hoy en la XX edición de la Feria Internacional del Libro de Minsk.

Deseo que al leerlo recuerde las hazañas deportivas soviéticas, afirmó.

La multicampeona belarusa al conocer detalles de los esfuerzos del pueblo cubano y de activistas solidarios de todo el mundo por la liberación de los Cinco, como se les conoce internacionalmente, calificó de justa esta causa.

Belova deseó el retorno a la isla de René González, obligado a permanecer en territorio estadounidense por tres años pese a encontrarse ya fuera de prisión, y de sus cuatro compañeros encarcelados injustamente desde hace ya casi 15 años.

Ella también profesora de ciencias pedagógicas expresó angustia al evocar el sabotaje realizado el 6 de octubre de 1976 contra un avión de la isla en pleno vuelo con 73 personas a bordo, entre ellos esgrimistas cubanos, entrenadores, técnicos y directivos.

Al agradecer el gesto solidario de la gloria del deporte mundial, el embajador de Cuba en Belarús, Alfredo Nieves, recordó que el autor intelectual de ese acto terrorista, Luis Posada Carriles, se pasea libremente por las calles de Estados Unidos.

Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, René González, Ramón Labañino y Fernando González trataban de evitar acciones criminales como la destrucción de ese avión frente a las costas de Barbados, reiteró Nieves al recibir el texto.

Durante la presentación de Elena Belova, la reina de la victoria, título del volumen, se informó que la obra estará en la Feria del Libro Cuba 2013, que se realizará del 14 al 24 del mes en curso en La Habana.

PUERTO PRÍNCIPE, 7 FEB (PL) La Asociación de profesionales haitianos formados en Cuba reafirmó su apoyo a la lucha por la libertad de los cinco antiterroristas de ese país detenidos en Estados hace más de 14 años.

Frank Dupuche, secretario ejecutivo del grupo, aseguró que seguirán respaldando la causa de Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, informaron hoy a Prensa Latina fuentes diplomáticas cubanas.

El compromiso de los haitianos fue reiterado durante un encuentro con el tercer secretario de la Embajada de La Habana en Puerto Príncipe Junier Calderón y la funcionaria del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos Yoandra Rodríguez.

También, integrantes del Club de Amigos de Cuba en Jacmel, en el departamento Sudeste, exigieron la liberación de los Cinco, como son conocidos a nivel internacional los antiterroristas.

Ellos fueron apresados el 12 de septiembre de 1998 cuando vigilaban las acciones vandálicas de grupos anticubanos asentados en Florida, en el sur estadounidense.

Después de un juicio parcial y amañado, según reconocidos juristas de diversas partes del mundo, recibieron sentencias que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel.

René González estuvo detrás de las rejas hasta el 7 de octubre de 2011, y ahora cumple tres años de libertad supervisada en suelo norteamericano.

MIAMI, 7 (ANSA) - Los vuelos charter desde Estados Unidos hacia Cuba se redujeron de manera drástica en las últimas semanas, informaron fuentes locales.

Fuentes de la industria turística estadounidense dijeron que el motivo se debe a los exagerados pronósticos de un boom en la demanda.

En los últimos días, varias compañías que realizan vuelos charters desde Estados Unidos debieron cancelar sus vuelos especiales debido a la falta de pasajeros.

Esta semana Cuba Travel Services (CTS), de Long Beach (California), anunció la cancelación de su vuelo semanal sin escalas por falta de demanda. Según el Nuevo Herald, el avión fletado de United debió regresar al aeropuerto de Los Angeles.

Lo mismo ocurrió con ABC Charters y XAEL Charters (con sede en Miami), que cancelaron los vuelos a Cuba desde Tampa (Florida).

Según el empresario de Miami Pedro González Munné, que monitorea los viajes a Cuba, "existía el globo de una gran explosión en la cantidad de pasajeros americanos".

WASHINGTON, 07 FEB 2013 (AFP) - Estados Unidos gastó 205 millones de dólares desde 1996 en los programas de promoción de la democracia en Cuba, pero el Departamento de Estado aún tiene que mejorar sus controles internos sobre cómo se gasta el dinero, recomendó este jueves la Contraloría del Congreso.

Esos programas han sido objeto de polémica tras la detención en diciembre de 2009 y posterior condena del subcontratista Alan Gross en Cuba, acusado de haber distribuido material de comunicación a grupos civiles.

La agencia de ayuda al desarrollo (USAID), que obtuvo la mayor parte del presupuesto para la isla (138 millones de dólares), recibió en cambio un aprobado, tras un informe crítico de la Contraloría (Gao por sus siglas en inglés) de 2008 que pidió mejoras.

El informe de este año fue solicitado por la oficina del entonces senador demócrata John Kerry, que desde el pasado lunes es el nuevo secretario de Estado.

"Los riesgos de seguridad y los desafíos relacionados con la entrega de ayuda (a Cuba) persisten", explicó el informe.

La Contraloría, que mandó a funcionarios a La Habana para revisar el desempeño de la Sección de Intereses, identifica a 22 contratistas que han desarrollado actividades relacionadas con la isla, ya sea a través de personal propio o de subcontratistas, como fue el caso de Gross.

El informe sugiere al Departamento de Estado que implemente reglas claras para guiar a los subcontratistas en su trabajo en una isla que "continúa planteando sustanciales desafíos para la asistencia estadounidense".

La reacción de USAID, bajo cuya dirección se desarrolló el programa de Gross, fue de satisfacción.

"Nuestros programas en Cuba son comparables a lo que nosotros y otros donantes hacen en todo el mundo", declaró a la AFP vía telefónica Mark Lopes, subadministrador adjunto de USAID para América Latina y el Caribe.

Tanto Gross, que cumple 15 años de cárcel en la isla, como su esposa Judith han interpuesto una querrela contra USAID y su empleador por considerar que no fueron suficientemente bien informados de los riesgos en la isla.

WASHINGTON, 7 FEB (EFE).- Las audiencias en Guantánamo previas al juicio contra el presunto terrorista Abdl al Rahim Al Nashiri, acusado del ataque al destructor estadounidense "Cole" en 2000, quedaron suspendidas hasta abril para poder evaluar la salud mental del detenido.

La última ronda de audiencias previas al juicio comenzó el pasado 4 de enero y tenía previsto concluir hoy, según el servicio de información del Pentágono.

Sin embargo, ese plan se modificó esta semana después de que la Fiscalía solicitara una evaluación de la salud mental de Al Nashiri, uno de los presos de más alto valor de la cárcel de Guantánamo, ubicada en Cuba.

La defensa sostiene que Al Nashiri sufre estrés postraumático supuestamente causado por las técnicas de interrogatorio a las que fue sometido por la CIA antes de ser trasladado a Guantánamo.

El coronel James Pohl, responsable de las comisiones militares de Guantánamo, decidió el pasado lunes que no se pueden abordar otras cuestiones jurídicas y administrativas del caso hasta que haya una evaluación de la salud mental de Al Nashiri.

Por ello, decidió suspender las audiencias y retomarlas a mediados de abril, de acuerdo con el servicio de información del Pentágono.

Al Nashiri está acusado de ser el autor intelectual del ataque terrorista perpetrado en 2000 contra el "USS Cole" en el puerto de Aden (Yemen), en el que murieron 17 marineros y otras 40 personas resultaron heridas.

También se le imputan el intento de ataque al buque de guerra estadounidense "The Sullivans" en enero de 2000 y otro ataque al petrolero de bandera francesa "Limburg" en 2002 en la costa yemení.

Al Nashiri enfrenta múltiples cargos de terrorismo, incluido el de conspirar para cometer un ataque terrorista, intento de asesinato, violación de la ley de la guerra y ataque a civiles, entre otros, por los que podría ser condenado a la pena de muerte.

Según la inteligencia estadounidense, Al Nashiri fue el jefe de Al Qaeda en la península Arábiga hasta su captura en noviembre de 2002 en los Emiratos Árabes Unidos.

SAN JUAN, 7 FEB (EFE).- Un grupo de 33 indocumentados, 26 haitianos y siete cubanos, fue detenido por agentes de la Patrulla Fronteriza de los Estados Unidos en Puerto Rico al llegar ilegalmente a la isla caribeña, informaron hoy las autoridades.

Los indocumentados fueron rescatados el miércoles por la noche por agentes de la Guardia Costera estadounidense en el islote de Monito, territorio entre Puerto Rico y la República Dominicana, indicó el Servicio de Aduanas y Protección de Fronteras de EE.UU. (CBP, por su sigla en inglés) en un comunicado.

El grupo estaba formado por seis hombres y una mujer cubanos, además de 22 hombres haitianos, tres haitianas y un menor.

Tras ser rescatado por la Guardia Costera, el grupo fue trasladado a la estación de la Patrulla Fronteriza en la base Ramey en Mayagüez, al oeste de Puerto Rico, para su proceso de detención.

El CBP indicó que, según la Oficina de la ONU contra la Droga y el Delito (UNODC, por sus siglas en inglés) en su informe de 2011 sobre el tráfico de inmigrantes a través del mar, el tráfico ilícito de inmigrantes por mar registra el mayor número de muertes en el mundo.

El informe aduce que entre las causas de muerte se han documentado la falta de alimento y la deshidratación, así como el ahogamiento y palizas o asesinatos por los contrabandistas, al tirar a personas por la borda.

TEGUCIGALPA, 7 FEB (EFE).- La Policía de Honduras detuvo hoy a 15 cubanos en el departamento sureño de Choluteca, cuando intentaban viajar indocumentados desde este país centroamericano hacia Estados Unidos, informó una fuente oficial.

Los cubanos, una mujer y 14 hombres, fueron detenidos este jueves en el sector de Guasaule, Choluteca, uno de los puestos fronterizos de Honduras con Nicaragua, indicó a periodistas la portavoz de la Dirección Nacional de Investigación Criminal de la Policía, Norma Moreno.

Agregó que los cubanos fueron trasladados a las oficinas de Migración en Choluteca, donde por "razones humanitarias" se les extendió un permiso para que puedan cruzar el país ya que su destino es Estados Unidos.

En los últimos años, Honduras se ha convertido en punto de tránsito de cubanos que intentan llegar a Estados Unidos.

En lo que va de 2013, más de 100 balseros cubanos han llegado a Honduras, la mayoría ha continuado hacia Estados Unidos después de permanecer con refugio temporal en el país centroamericano, según cifras oficiales.

RÍO DE JANEIRO, 7 FEB (DPA) - La bloguera opositora cubana Yoani Sánchez, quien recibió la semana pasada un pasaporte y en breve viajará a Brasil, afirmó que desea transmitir al mundo la idea de que la isla "está lista para ingresar en el siglo XXI".

"Hay deseo de libertad, deseo de cambio", dijo la bloguera, en una entrevista exclusiva que publica hoy el diario brasileño "Folha de Sao Paulo".

Según Sánchez, las flexibilizaciones de corte económico impulsadas por el presidente Raúl Castro "no son suficientes y causan también frustración, porque no traen reforma política", pero, pese a ello, "han abierto el apetito de las personas: queremos más".

"Yo siento ahora una efervescencia, de que 'ya basta'. Vivo en una isla diversa y maravillosa, que también tiene derecho al futuro. Una isla que no es roja ni verde oliva: es de muchos otros colores", agregó.

La disidente, quien gracias a la reforma migratoria vigente desde el 14 de enero recibió finalmente un pasaporte, tras 20 intentos frustrados, informó recientemente en su Twitter que ya tiene un visado para visitar Brasil.

Sánchez espera desembarcar el 18 de febrero en el nororiental estado de Bahía, donde participará en el lanzamiento de la película documental "Conexión Cuba Honduras", del brasileño Dado Galvao, en la que ha sido una de las entrevistadas.

"Sólo voy a gritar '¡Ahhhh!' cuando esté en el avión. Pero, a esta altura, impedirme (de viajar) supondría un costo político demasiado alto", dijo Sánchez, quien señaló que está también pidiendo visados de entrada en Estados Unidos y en la Unión Europea y que planea hacerlo en breve en las representaciones diplomáticas de Argentina y del Perú.

La periodista y filóloga afirmó que recibir el pasaporte cubano le generó "una sensación agri dulce": "No debería ser noticia que una persona tenga un pasaporte y pueda embarcarse en un avión".

"Me entristece la anomalía que es mi país, lo regularmente irregular que es Cuba. Me entristece mucho que hay personas que no lo tendrán, como dos prisioneros de conciencia a los que se ha denegado el pasaporte", apuntó.

Para la bloguera, la decisión de las autoridades cubanas de permitirle viajar se debió a "la presión, adentro y afuera", y también a su "tenacidad legal": "Pese a que algunos hasta decían que yo estaba haciendo un papel ridículo insistiendo en mi derecho de salir, he transformado mi caso en emblemático de la limitación de movimiento de los cubanos".

Indagada sobre la posibilidad de que, al concederle el pasaporte, el gobierno de Cuba busca transmitir al mundo la idea de que las reformas "son verdaderas y avanzan", Sánchez afirmó que, si fuera cierto, ésta fue "una mala jugada política".

"Es una propaganda peligrosa, si es ésta la idea, porque yo me portaré como una persona libre, diré todo lo que pienso. Y trataré de ser una embajadora del deseo de libertad de cubanos en el mundo. Si el pensamiento fue 'déjenla salir a ver si se calla', fue una mala jugada política", señaló.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 7 (ANSA) - La televisión estatal rompió lanzas hoy en favor de la publicidad de grandes empresas socialistas nacionales, en "desventaja" en esa rama frente a un sector "no estatal" que usa cada vez más la promoción.

Un análisis de la emisora en su primer espacio informativo del día explicó este jueves que "el capitalismo ha utilizado la publicidad de un modo inteligente de acuerdo con sus objetivos, y pretensiones de dominación".

Por ello, consideró, "el socialismo podría hacer un uso también muy eficiente de todas estas herramientas si busca con ella los objetivos que se propone".

La emisora citó criterios de la autora y experta cubana en el tema Mirta Muñoz quien sostuvo en uno de sus libros que "bien empleada la publicidad puede lograr nivelar la demanda del mercado interno y a orientar un consumo racional y adecuado", frente al "consumismo" que impulsa el capitalismo.

Muñoz, quien comenzó su vida laboral en el departamento de propaganda de un gran centro comercial estadounidense en La Habana antes de la revolución del 1 de enero de 1959, dijo recientemente en una entrevista que "en nuestro país, desgraciadamente, la publicidad ha estado asociada con el capitalismo".

Agregó que "por ende, se ha rechazado durante mucho tiempo esta especialidad". Estimó no obstante que "la técnica no tiene ideología; la ideología la tiene el hombre que domina la técnica".

En la misma línea, el comentarista de la televisión narró que ese "rechazo" llevó a que desde finales de los años 90 la publicidad "fuera eliminada de los presupuestos de las empresas estatales" colocándolas en desventaja con el sector no estatal, que avanza día a día en Cuba.

En junio pasado, el estado abrió, sin embargo, un espacio a la publicidad privada al agregar unos 300 anuncios en el Directorio Telefónico de Cuba, por vez primera en medio siglo.

Algunos de los casi 400.000 privados en el país promocionan en el directorio peluquerías, organización de fiestas de bodas, alquiler de casas y habitaciones, ventas de pizzas, agentes de seguro y ventas de materiales de construcción. Varios utilizan espacios a color y pagan casi la mitad de una página.

Para otros, esa promoción no basta. Un ejército de rotulistas hace para ellos anuncios muy bien diseñados para colocar frente a sus negocios. También lanzan mensajes directos a celulares con ofertas y no faltan los que circulan videos con las "atracciones" de sus restaurantes, algunos "de lujo".

Un programa oficial que busca la conversión de centros laborales enteros a sus trabajadores para que funciones como cooperativas, pueden disparar aún más la actividad promocional comercial, según previó el comentario de televisión.

En tal situación, las empresas socialistas, que son objetivo de análisis del gobierno para fortalecerlas, no tienen "recursos" para pagar publicidad, salvo algunas en la industria del turismo, quizá la primera en ingresos a la economía nacional.

El comentario de la televisión pidió revertir tal situación. Sin embargo, se sabe que tal publicidad tendrá que evitar los "llamados al consumismo" a ultranza, "envenenando" las mentes con mensajes incluso de violencia, tal como se juzgó hasta ahora a la publicidad.

MÉXICO, 6 FEB. (NOTIMEX).- Cuba se agenció cuatro medallas del Campeonato Panamericano de Ciclismo de Pista, que se realiza en esta capital, en donde México se quedó a un paso de conseguir el metal de bronce con el oaxaqueño Iván Carbajal, quien fue el mejor de la actuación de los pedalistas locales.

En las finales de este miércoles en la pista de 250 metros de madera del CNAR de la capital mexicana, la multimedallista mundial, la cubana Lissandra Guerra dio a su país el primer título en la prueba de los 500 metros al detener el crono en 33.272 segundos, para dejar con la plata a la colombiana Juliana Gaviria con 33.933.

Mientras el bronce fue para la estadounidense Madalyn Godby con 34.300, en esta prueba compitieron las mexicanas Erika Alanis y Aline Tamez, quienes se quedaron con los puestos siete y 13 con cronos de 35.579 y 37.183 de manera respectiva.

En lo que toca a la prueba de carrera por puntos a 40 kilómetros varonil, el ganador fue el venezolano Máximo Rojas con 39 unidades, la plata fue para el cubano Jan Carlos Arias con 43 y el bronce fue a parar a las manos del guatemalteco Manuel Rodas con 37.

El oaxaqueño Iván Carbajal empleó su mejor nivel para estar en la pelea por las preseas y estuvo apunto de conseguir el bronce. Al final se ubicó en el cuarto peldaño con 34 unidades, hasta el sitio 15 se instaló José Ramón Aguirre.

Respecto de la persecución individual femenil, las antillanas Mariles Mejías y Yudelmis Domínguez hicieron el 1-2 y el bronce quedó en manos de la estadounidense Elizabeth Newel.

En la velocidad por equipos, el cuadro venezolano de César Marcano, Hersony Canelon y Angel Pulgar fueron los triunfadores con un crono de 43.606 segundos, para dejar con la plata al conjunto de Canadá con 43:922 y el bronce correspondió a Estados Unidos con 44.756.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

QUITO, 07 FEB 2013 (AFP) - El Consejo Nacional Electoral de Ecuador (CNE) aprobó la realización de encuestas a boca de urna durante las elecciones presidenciales y legislativas del 17 de febrero, informó este jueves la institución.

Los "exit poll" podrán realizarlos las siete empresas autorizadas previamente por el CNE para difundir sondeos de intención de voto, según resolvió el pleno del organismo.

"La finalidad es facilitar la información a la ciudadanía" mientras se conocen los resultados del conteo rápido que efectuarán por separado el CNE y una veeduría ciudadana, señaló la entidad en su cuenta de la red social Twitter.

Una proyección sobre el 35% de los votos escrutados se conocerá tres horas después del cierre de las urnas, previsto para las 17H00 locales (22H00 GMT).

Las encuestas a boca de urna podrán ser difundidas tras el fin de la votación.

Según los estudios de intención de voto, el presidente izquierdista Rafael Correa sería reelegido en primera vuelta con un amplio margen.

Otros siete aspirantes buscan suceder al mandatario a partir del 25 de mayo: el banquero Guillermo Lasso -segundo en los sondeos aunque lejos de Correa- el derrocado exmandatario Lucio Gutiérrez (2003-2005), los izquierdistas Alberto Acosta y Norman Wray -antiguos aliados del gobernante-, el magnate Álvaro Noboa, el derechista Mauricio Rodas y el pastor evangélico Nelson Zavala.

BUENOS AIRES Y LONDRES, 7 (ANSA)- El canciller argentino, Héctor Timerman, criticó hoy al Reino Unido por no acceder a una reunión bilateral durante su viaje a Londres, que finalizó hoy, aseguró que su país no pone ultimátum a la negociación sobre las Islas Malvinas y aseveró que la posición británica huele "a petróleo".

"Nosotros queremos dialogar, queremos cumplir con las resoluciones de las Naciones Unidas", afirmó Timerman en declaraciones a radio Del Plata de Buenos Aires, en referencia a la demanda que ONU realiza desde 1965

sobre la apertura de un diálogo bilateral por la soberanía de las islas.

Timerman llegó a Londres el martes y se reunió con intelectuales y políticos europeos pro diálogo, los cuales firmaron el miércoles una declaración a favor de la posición argentina de abrir negociaciones.

No obstante, la reunión que había solicitado con su par británico, William Hague, no se concretó. El canciller inglés propuso que del encuentro participaran los isleños y Timerman lo rechazó.

El ministro argentino manifestó que la postura de Londres radica en un "un interés comercial". "Percibo en la posición del gobierno británico un fuerte olor a petróleo", aseveró el jefe de la diplomacia argentina.

La tensión diplomática entre el Reino Unido y Argentina ha ido en aumento desde que Londres autorizó en 2010 una campaña de exploración petrolera en las islas del Atlántico sur.

En el marco de su visita, Timerman había mencionado que el tema se resolvería en menos de 20 años y hoy reiteró: "no debería llevar mucho tiempo volver a tener la soberanía de Malvinas".

"Las Malvinas son parte de nuestro territorio que fue arrebatado por una invasión. No podemos tener otra opinión que expresar que queremos la integridad territorial de nuestro país", dijo.

"Nosotros queremos dialogar, cumplir con las resoluciones de las Naciones Unidas y en ningún momento hemos impuesto condiciones o ultimátums al gobierno británico para reunirnos", aseveró.

Para el canciller argentino, "el gobierno del Reino Unido utiliza a los ciudadanos británicos que viven en las Islas Malvinas para justificar su propia intransigencia".

Habló así sobre la argumentación del Reino Unido, que dice que no dialoga porque respeta el derecho a la autodeterminación de los isleños, cuyo gobernador es designado por Londres.

Pero esa afirmación choca con la postura de ONU, que sostiene que la población de las Malvinas no es originaria sino implantada y por lo tanto no puede acceder al derecho de la autodeterminación.

Hague sí se reunió en estos días con los isleños, quienes intentaron darle una carta y un libro a Timerman, pero éste se negó.

Las Malvinas fueron ocupadas por el Reino Unido el 3 de enero de 1833. En 1982, durante la última dictadura militar argentina, las Fuerzas Armadas del país sudamericano decidieron ocupar por la fuerza las islas lo que desató una guerra.

Ambos países libraron enfrentamientos armados durante 74 días, que culminaron con la derrota argentina y que dejó un saldo de 649 argentinos y 255 británicos muertos.

Desde entonces, el gobierno británico fortificó las Islas Malvinas e instaló allí un bastión militar.

PUERTO PRÍNCIPE, 7 FEB (EFE).- La audiencia contra el expresidente de Haití Jean Claude Duvalier (1971-1986), acusado de crímenes de lesa humanidad y desvío de fondos, comenzó hoy en el tribunal de apelación de Puerto Príncipe sin su presencia, a pesar de que los jueces habían requerido expresamente su comparecencia.

Un ambiente de expectación reina en la sede judicial, donde se congregaron varias decenas de partidarios del exmandatario, considerado un temible dictador por organizaciones de derechos humanos que le atribuyen miles de crímenes durante su régimen.

También grupos de estudiantes que exigen su condena y víctimas del régimen duvalierista acudieron al tribunal para presenciar la sesión contra Duvalier, de cuya salida del país se cumplen precisamente hoy 27 años.

Los abogados del expresidente vitalicio dijeron a la prensa que no comparecerá, tal como adelantaron durante los últimos días, cuando anunciaron la petición de un aplazamiento.

Varias actividades están previstas hoy en Puerto Príncipe con motivo del 27 aniversario de la caída del régimen dictatorial de Jean Claude Duvalier, sucesor de su padre, Francois Duvalier (1957-1971), hasta que huyó a Francia, donde permaneció en el exilio durante 25 años antes de regresar a Haití en enero de 2011.

Para señalar la fecha, la Fundación Conocimiento y Libertad (Fokal, en creole, idioma oficial) organizó una exposición multimedia y una exposición de paneles que recuerdan la cronología de los acontecimientos que llevaron al fin de ese régimen el 7 de febrero de 1986.

Fokal organizó también una tertulia entre su presidenta, la ex primera ministra Michele Pierre Louis, y el periodista e historiador Michel Soukar en torno a documentos sobre el régimen de Duvalier y el movimiento democrático de esa época.

Por otra parte, la película del cineasta haitiano Arnold Antonin "Gérard Gourgue, el hombre por quien el curso de la historia habría podido cambiar" será emitida hoy en diez canales de televisión.

El documental se centra en los acontecimientos políticos que rodearon las elecciones generales del 29 de noviembre de 1987, cuando Gourgue, miembro de la junta cívico-militar que reemplazó a Duvalier, fue candidato presidencial.

Rememora también los intensos momentos de la caída de Duvalier, percibida por muchos como una esperanza de libertad para Haití.

Objeto, a su regreso al país, de una veintena de denuncias, Jean Claude Duvalier se había beneficiado de una resolución que descartaba las actuaciones judiciales contra él, pero los demandantes apelaron esta decisión en febrero de 2012.

WASHINGTON (AP)- El secretario de Estado John Kerry prometió el miércoles que Estados Unidos no se retirará del escenario mundial por las limitaciones presupuestarias que enfrenta o por la complejidad de los desafíos globales.

En un discurso después de que el vicepresidente Joe Biden le tomó el juramento en el cargo, Kerry dijo que su servicio militar en Vietnam le enseñó el costo que tiene el fracaso de la diplomacia.

Se dijo comprometido con el trabajo en favor de la paz, pero advirtió que no rehuirá los pasos necesarios para defender Estados Unidos, sus valores o ideales en caso de que fueran amenazados por el "extremismo, el terrorismo, el caos o la maldad".

Estados Unidos realiza tareas "excepcionales", de las que depende el mundo, y seguirá haciéndolas, dijo el ex senador por Massachusetts, ante los aplausos de legisladores actuales y retirados, así como de funcionarios de seguridad nacional, en el acto realizado en la Sala Benjamin Franklin del Departamento de Estado.

"Se sabe que mi experiencia en la guerra formó mi experiencia sobre el costo humano del fracaso de la diplomacia y el costo del conflicto en sí mismo", dijo en su discurso de unos 20 minutos, que no dio detalles sobre sus políticas pero sí abundó en su visión sobre la política exterior.

"Estoy orgulloso de asumir este trabajo, porque quiero trabajar por la paz, y porque los valores e ideales de nuestra nación son realmente representantes de las mejores posibilidades de vida aquí en la Tierra", afirmó.

"Pero debo ser claro hoy ante quienes me escuchan: aun que prefiero la resolución pacífica de los conflictos, mi trayectoria me ha enseñado que cuando se agotan los remedios debemos estar preparados para defender nuestra causa y para hacer lo necesario a fin de enfrentar el extremismo, el terrorismo, el caos y la maldad. Y seguiremos haciendo eso".

Destacó varios proyectos no bélicos que, a su juicio, representan los valores estadounidenses, como las contribuciones de Estados Unidos a la atención y prevención del sida, la defensa de los derechos de las niñas y las mujeres, así como las campañas de educación de la infancia. Empero, enfatizó que los éxitos podrían estar en riesgo ante los avances tecnológicos, el crecimiento explosivo de la población de jóvenes y "las luchas sectarias desatadas, junto con el extremismo religioso".

"A menos que permanezcamos vigilantes, estas fuerzas amenazan con desmadrar Estados enteros y con crear focos mayores de inestabilidad en comparación con lo que hemos visto en épocas recientes", advirtió. "Éste es nuestro desafío". Cerró su discurso con un exhorto a sus nuevos subordinados.

"Estados Unidos hace cosas excepcionales y debemos seguir haciéndolas. El mundo depende de nosotros", enfatizó. "Éste no es el momento de que Estados Unidos se retire. Es el momento para que continuemos liderando. Hay que trabajar". En las horas anteriores a la ceremonia del miércoles, Kerry habló por teléfono con el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, y con el canciller ruso Serguei Lavrov. El martes, habló con el secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, así como con los cancilleres de China e India, y con la directora de política exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton.

Ha conversado también con funcionarios de Israel, los territorios palestinos, Gran Bretaña, Francia, Alemania, Turquía, Canadá, México, Corea del Sur y Japón.

GUADALAJARA, 7 FEB. (NOTIMEX).- El director del Centro de Estudios sobre América del Norte del Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades (CUCSH), Arturo Santa Cruz, dijo que la propuesta de reforma migratoria en Estados Unidos podría beneficiar a connacionales.

El también doctor en Ciencias Políticas por la Universidad de Cornell indicó que "es buena noticia para los indocumentados que radican en el vecino país del norte, ya que es muy probable que si es concretada esta reforma muchos de ellos obtengan la ciudadanía y el respeto a los derechos por los que han luchado".

Aclaró que la reforma considerada por el momento no es exactamente la del presidente Barack Obama, sino la que presentaron ocho senadores que forman un grupo bipartidista: cuatro de ellos republicanos y los otros cuatro demócratas, "esta es la base de la reforma con la que se trabaja".

Comentó que esta propuesta retoma cuestiones que "tienen que ver con el ámbito de la seguridad, que es lo que interesa sobre todo al partido republicano, como es el reforzar la frontera".

"Por otra parte, delinea el camino que seguirían las personas que no tienen papeles en Estados Unidos, que son poco más de 11 millones de personas, para que eventualmente puedan obtener la ciudadanía", dijo.

Explicó que una vez que se apruebe la reforma "el camino es relativamente largo para los solicitantes de la ciudadanía, tendrán que cubrir una serie de requisitos como ponerse al corriente en el pago de impuestos, tomar clases de inglés, cursos sobre historia de Estados Unidos".

Mencionó que los aspirantes tendrían que demostrar que no tienen antecedentes penales y que radican en Estados Unidos.

Agregó que de manera paralela habría un reforzamiento mayor al que ya ha tenido lugar en los últimos cuatro años en la primera administración del presidente Obama con respecto a la seguridad en las fronteras, "ambos aspectos irían de la mano".

Subrayó que es muy factible que sea aprobada la reforma, "el voto latino resultó clave en la reelección del presidente Barack Obama, y el compromiso y la presión es mayor para él en estos momentos".

WASHINGTON, 7 FEB (DPA) - John Brennan será el nuevo director del servicio secreto estadounidense, la CIA, una decisión que no le resultó nada difícil tomar al presidente estadounidense, Barack Obama.

El hombre de 57 años es el máximo asesor del presidente en la lucha contra el terrorismo y número dos del Consejo de Seguridad Nacional. En los últimos cuatro años se reunió hasta en varias ocasiones al día con Obama para ponerle al día de los acontecimientos. No sin razón es considerado uno de los hombres más influyentes de la Casa Blanca.

La muerte del líder de la red terrorista Al Qaeda Osama bin Laden en 2011 es hasta ahora el mayor éxito del largo periodo de servicio de Brennan como funcionario de la CIA y luchador contra terrorismo.

También tuvo un papel decisivo en las intervenciones de aviones no tripulados estadounidenses contra objetivos terroristas en Yemen, Somalia y Pakistán.

El politólogo nacido el 22 de septiembre de 1955 en North Bergen (Nueva Jersey) es considerado un hombre tan inteligente como duro y en sus apariciones públicas parece también con frecuencia algo arisco.

Brennan, que habla árabe fluido, hizo su carrera para convertirse, según opinan algunos, en el candidato ideal para suceder a David Petraeus tras su dimisión.

Pasó sus alrededor de 25 años al servicio de la CIA destinado en varios países de Cercano Oriente. Después estuvo enviado en la sede central de la CIA en Langley, donde siguió trabajando como especialista para conseguir información de la región.

En 2004 se convirtió en director gestor del nuevo Centro Nacional Contra el Terrorismo y un año después pasó a los negocios privados para ser llamado por Obama finalmente a la Casa Blanca.

Ya entonces Brennan tenía que haber sido nombrado jefe de la CIA.

Pero algunas acusaciones que le atribuían haber -como mínimo- tolerado las torturas en los interrogatorios de sospechosos de terrorismo en su trabajo en la CIA le obligaron a renunciar a su candidatura.

También ahora se prevé que la guerra con aviones no tripulados desatará preguntas críticas en la comparecencia ante el Senado para confirmar su nominación.

WASHINGTON, 7 FEB (EFE).- El secretario de Defensa de EE.UU., Leon Panetta, reconoció hoy por primera vez que apoyó un plan para armar a la oposición siria para luchar contra las fuerzas del régimen de Bachar al Asad, que finalmente fue rechazado por la Casa Blanca.

Así lo afirmó Panetta durante una audiencia ante el Comité de las Fuerzas Armadas del Senado en el que compareció junto con el jefe del Estado Mayor Conjunto, el general Martin Dempsey.

Hasta ahora el Pentágono ha mantenido la postura oficial del Gobierno estadounidense que se ha centrado en dar sólo ayuda humanitaria y logística, no militar a los rebeldes y abogar por una solución diplomática al conflicto sirio.

No obstante, preguntados por el senador republicano John McCain sobre si estuvieron de acuerdo con un plan para armar a los rebeldes sirios del Departamento de Estado y la CIA, que fue revelado el pasado fin de semana por el diario The New York Times, ambos respondieron afirmativamente.

McCain, quien subrayó que han muerto 60.000 personas desde que empezaron los enfrentamientos en Siria, cuestionó a los funcionarios: "¿cuántas personas más tienen que morir antes de que recomienden una opción militar?".

En este sentido preguntó si apoyaron la recomendación de la entonces secretaria de Estado, Hillary Clinton, y el entonces jefe de la CIA, el general David Petraeus de proporcionar armas a la resistencia siria a lo que dijeron: "Lo hicimos".

El plan, según el diario, fue elaborado por Clinton y Petraeus a mediados del año pasado, en un contexto de aumento de la violencia en Siria y de críticas a la inacción de Estados Unidos.

La idea era someter a investigación a los grupos rebeldes y entrenar a combatientes "a los que se les suministrarían armas", pero la Casa Blanca desechó el plan preocupada por los riesgos y con el presidente Barack Obama -que ha mostrado su reticencia a esa opción- en plena campaña en busca de la reelección.

El presidente estadounidense ha defendido su oposición a entregar armas a los rebeldes sirios con el argumento de que podrían caer en manos de grupos extremistas que están involucrados en el conflicto, que va camino de cumplir dos años.

Clinton acaba de dejar el cargo por decisión propia y ha sido reemplazada por el exsenador John Kerry, mientras que Petraeus dimitió en noviembre pasado tras reconocer una relación extramatrimonial.

EL CAIRO, 7 FEB (EFE).- Los países miembros de la Organización de la Cooperación Islámica (OCI) hicieron hoy un llamamiento en El Cairo a lanzar "un diálogo serio" que conduzca a una solución política y a un cambio democrático en Siria.

En la clausura de la XII Cumbre de la OCI, los jefes de Estado y de Gobierno del organismo instaron a unas conversaciones que "abran el camino a un procesón y la Oposición Sirias (CNFROS), Ahmed Muaz Al Jatib, se mostrara dispuesto a negociar con Damasco.

Sin embargo, el Consejo Nacional Sirio (CNS), principal grupo de la CNFROS, rechazó hace dos días dialogar con el régimen del presidente sirio, Bachar al Asad, y aclaró que la propuesta de Al Jatib, que ha reclamado que

todas las mujeres detenidas sean liberadas antes del domingo, es una iniciativa personal.

Ante estas divergencias internas en la alianza, que se suman a la división entre la oposición del exilio y del interior de Siria, la OCI pidió hoy de nuevo a los opositores que cierren filas.

El comunicado final de la cumbre insiste en la necesidad de "una solución política que garantice la unidad del pueblo sirio y la integridad del territorio", así como el cese inmediato de la violencia.

El organismo islámico también expresó su apoyo a los esfuerzos del enviado especial de la ONU y la Liga Árabe para Siria, Lajdar Brahimi, y a la iniciativa del cuarteto integrado por Egipto, Irán, Arabia Saudí y Turquía, formulada el año pasado por el presidente egipcio, Mohamed Mursi.

En una rueda de prensa, el secretario general de la OCI, Ekmeleddin Ihsanoglu, destacó que el grupo propuesto por Mursi para dar una salida a la crisis siria centra sus trabajos en respaldar la unidad y la soberanía territorial de Siria y el inicio de un diálogo.

Turquía y Arabia Saudí respaldan abiertamente a los rebeldes sirios, una postura similar -con matices- a la de Egipto, mientras que Irán es un firme aliado de Damasco.

Mursi se entrevistó ayer con los presidentes turco, Abdullah G I, e iraní, Mahmud Ahmadineyad, para analizar fórmulas para frenar al derramamiento de sangre en Siria, en un encuentro al que no acudió ningún responsable saudí.

Preguntado en la rueda de prensa por si Irán puso objeciones a la resolución de la cumbre, Ihsanoglu restó importancia a las diferencias y subrayó que la decisión se logró "por consenso".

"Irán manifestó sus reservas hacia algunos puntos, pero aceptó la parte fundamental de la misma", dijo Ihsanoglu, sin precisar las cláusulas en discordia.

Durante la cumbre, de dos días de duración, también se abordó la cuestión palestina y se insistió en la necesidad de resolver este conflicto para lograr la estabilidad en la región.

El texto final expresó su rechazo a la continuación de la construcción de asentamientos israelíes en Cisjordania y Jerusalén Este y a las últimas decisiones de Israel.

Después de que la Asamblea General de la ONU reconociera el pasado 29 de noviembre a Palestina como Estado observador, Israel anunció la construcción de nuevas colonias y suspendió la transferencia de los impuestos que recauda en nombre de la Autoridad Nacional Palestina (ANP).

Ihsanoglu subrayó que la ampliación de los asentamientos supone "un grave peligro, ya que el número de colonos judíos en Cisjordania asciende a medio millón".

Para la OCI, el plan de asentamientos denominado A1 pretende dividir el norte y sur de Cisjordania y separar a Jerusalén Este de sus alrededores, lo que acabaría con cualquier posibilidad de que se logre la solución de los dos Estados.

En la cumbre, se acordó celebrar una Conferencia de Donantes para Jerusalén Este y crear una red financiera islámica para ayudar a Palestina.

Otro de los temas protagonistas de la reunión fue el conflicto de Malí, a cuyas autoridades la OCI instó a preparar una hoja de ruta para convocar elecciones presidenciales y parlamentarias que lleven a una solución global a la crisis.

Los países islámicos mostraron su solidaridad con la unidad territorial de Malí y su respaldo al Gobierno provisional y a los esfuerzos para recuperar el norte de manos de los grupos salafistas.

Durante la reunión, en la que se decidió reactivar el mecanismo de comercio preferencial entre los miembros de la OCI, se anunció oficialmente el nombre del próximo secretario general, el saudí Iyad al Madani, que sustituirá a Ihsanoglu el 1 de enero de 2014.

WASHINGTON 7 FEB (EFE)- El presidente de EE.UU. ha pedido a los líderes del Congreso que mantengan la humildad cuando se enzarcan en los debates.

El presidente de EE.UU., Barack Obama, ha pedido a los líderes del Congreso mantener presente la "humildad" cuando se enzarcan en debates con el Gobierno, al señalar que "los más poderosos debemos ser también los más humildes".

En un discurso durante el Desayuno Nacional de la Oración, que se celebra el primer jueves de febrero de cada año en Washington, Obama bromeó con que las plegarias por la unidad nacional que se escuchan en ese acto parecen tener "fecha de caducidad".

"Me preocupa que en cuanto dejamos el desayuno, todo sobre lo que hemos hablado se olvida, ese mismo día", señaló. "Vuelvo al Despacho Oval y empiezo a mirar los canales de noticias y es como si no hubiéramos rezado", continuó.

"Retengamos esa humildad no sólo durante esta hora, sino en todas. Y déjenme sugerir que los que tenemos más poder e influencia necesitamos ser los más humildes", añadió.

Obama recordó las dos biblias que escogió para jurar su cargo para un segundo mandato el pasado 21 de enero, las del expresidente Abraham Lincoln (1861-65) y del activista Martin Luther King, ambos hombres "extraordinarios" que buscaron consuelo en la fe en sus momentos difíciles.

"Hoy las divisiones en este país no son tan profundas ni destructivas como cuando Lincoln lideró, pero son reales; y no son tan pronunciadas como cuando King organizó su marcha, pero son reales. En todos los debates,

debemos mantener la misma humildad que ellos comprendieron que está en el centro de nuestro liderazgo", afirmó.

Acompañado de su mujer, Michelle, y del vicepresidente Joe Biden, Obama recordó que ésta es la quinta vez que acude como presidente al desayuno de la oración, y al contrario que otras ocasiones, dio a su discurso un tono sobrio y alejado de asuntos políticos.

El año pasado, en cambio, relacionó su propuesta de aumentar los impuestos a los ricos con su fe, al señalar que "además de tener sentido económico, coincide con la enseñanza de Jesucristo de que 'a quienes mucho se les da, mucho debe exigirles'".

Obama ha sido criticado en ocasiones por acudir pocas veces a misa en Washington, algo que él justificó a comienzos de su mandato al indicar que no le gusta molestar a los feligreses en sus momentos de oración con el despliegue de seguridad que siempre le acompaña.

La Casa Blanca asegura que asiste a misa cuando pasa los fines de semana en la residencia de descanso presidencial en Camp David.

BERLÍN, 7 FEB (NOTIMEX).- El presidente del Banco Central Europeo (BCE), Mario Draghi, declaró hoy que la debilidad económica en la zona del Euro permanecerá durante el inicio de 2013 pero que se empezará a recuperar paulatinamente en el resto del año.

El Consejo de Gobierno del BCE sesionó este día y dejó sin cambios las tasas de interés. La de refinanciamiento, que es la principal, quedó en 0.75 por ciento, que es un nivel récord a la baja.

Ese proceso de recuperación está apoyado por la posición acomodaticia de la política monetaria del BCE, por la mejoría de la confianza en los mercados financieros así como el fortalecimiento de la demanda global, dijo Draghi en rueda de prensa en Frankfurt.

Con el fin de mantener la confianza, es esencial que los gobiernos reduzcan tanto sus desequilibrios fiscales como estructurales y que procedan a la reestructuración del sector financiero.

En relación a la situación que guarda la liquidez de los bancos, parte de éstos han pagado hasta el momento 140.6 billones de euros de los 489.2 que obtuvieron en la primera de las operaciones de refinanciamiento a dos años y que se llevó a cabo en diciembre de 2011 y en marzo de 2012.

Draghi manifestó que eso refleja la mejoría de la confianza en los mercados financieros y que el BCE continuará monitoreando las condiciones en el mercado de dinero y su potencial impacto en la política monetaria.

Agregó que además la política monetaria continuará a su vez siendo acomodaticia con la posición de aportar liquidez cuando lo considere necesario.

Los riesgos que confronta la perspectiva económica de la zona euro siguen siendo bajos y se relacionan con la posibilidad de que se registre una demanda doméstica y exportaciones más débiles, por la lenta implementación de las reformas estructurales.

También, por los desbalances en los mayores países industrializados, que a su vez tienen un impacto en los desarrollos de los mercados financieros y de materias primas.

Además, están dentro de la evaluación de esos riesgos los temas geopolíticos. Todos esos factores tienen el potencial de disminuir la mejoría en curso de la confianza y retardando la recuperación.

PARÍS, 7 FEB (PL) El mundo enfrenta una crisis estructural sin precedentes que requiere como respuesta un nuevo modelo de desarrollo humano, afirmó hoy Pierre Laurent al inaugurar el trigésimo sexto Congreso del Partido Comunista Francés (PCF).

De acuerdo con el secretario nacional de esa agrupación, el sistema capitalista ha puesto en peligro la existencia de toda la especie por su lógica de competencia a ultranza y la búsqueda de ganancias a toda costa.

Laurent puso como ejemplo de la gravedad del momento actual los enormes desafíos del desempleo y las desigualdades, los problemas medioambientales y alimentarios y la creciente inseguridad.

Una persona en edad laboral de cada tres, o sean mil 100 millones en todo el mundo, están desempleadas o viven por debajo de la línea de la pobreza, aseguró al citar el más reciente informe de Juan Somavía, director general de la Organización Internacional del Trabajo.

Mientras el mundo industrializado gasta miles de millones de euros para salvar el sistema bancario, crece el calentamiento global y poblaciones enteras carecen de acceso a la alimentación y el agua potable.

Al mismo tiempo, dijo el dirigente del PCF, se refuerzan las estrategias de dominación por medio de las guerras iniciadas con el pretexto de combatir el terrorismo.

"La OTAN no se ha disuelto, sino fortalecido". "La Organización de las Naciones Unidas no se reestructuró y los Grupos de los 8 y de los 20 (países más industrializados) se convirtieron en los directores del mundo", denunció Laurent en su discurso.

Precisó que frente a esta crisis global y múltiple deben alzarse las aspiraciones a la solidaridad, la justicia social y la igualdad, como ya ocurre, agregó, en América Latina donde los pueblos imponen cambios políticos y sociales.

"Ellos construyen formas de cooperación regional, de convergencia política en todo el subcontinente. Esta América Latina no es más el traspatio de Estados Unidos. Ella afirma la necesaria solidaridad con Cuba", destacó Laurent en su informe al Congreso.

El secretario nacional del PCF también se refirió a los retos de su agrupación en el país, donde tras la derrota electoral de Nicolás Sarkoy y la derecha, aún están pendientes los cambios que llevaron a la población a votar por Francois Hollande.

Más de 800 delegados participan en la magna cita que se prolongará hasta el domingo en la comuna de Aubervilliers, ubicada en la periferia norte de esta capital, a donde también acuden más de 100 invitados internacionales.

GAO, MALÍ, 07 FEB 2013 (AFP) - Cerca de un mes después de su intervención en Malí contra grupos armados islamistas, que proseguía este jueves, Francia, pensando en su retirada progresiva, pidió a la ONU que prepare el envío de una fuerza de paz a este país africano.

"Francia aludió a la perspectiva de la creación de una operación de mantenimiento de la paz (en Malí) de los cascos azules, cuando lo permitan las condiciones de seguridad", declaró el miércoles el embajador francés en la ONU tras consultas a puerta cerrada del Consejo de Seguridad.

"No hay objeción" en el seno del Consejo, según él, pero reconoció que serán necesarias "varias semanas para tomar una decisión" y una nueva resolución del Consejo.

Según el jefe de las operaciones de mantenimiento de la paz de la ONU, Hervé Ladsous, la futura fuerza de la ONU "estará ante todo basada sobre lo que ya existe, es decir unidades de la Comunidad Económica de Estados de África del Oeste (CEDEAO) y de Chad".

Las fuerzas de la CEDEAO integran la MISMA (Misión internacional de apoyo a Malí), autorizada por una resolución del Consejo de Seguridad en diciembre.

La MISMA enviará próximamente a unos 6.000 hombres pero su despliegue es lento: solamente unos 2.000 ya están ahora en Malí. Por su parte, Chad (no miembro de la CEDEAO) prometió 2.000 soldados, de los cuales 1.800 ya están en Kidal, a 1.500 Km. al noreste de Bamako, la capital de Malí.

El presidente francés Francois Hollande indicó que Francia contempla iniciar el retiro de sus soldados de Malí en marzo "si todo ocurre como está previsto". Actualmente hay unos 4.000 soldados franceses en Malí.

BEIJING, 7 FEB (XINHUA) -- El líder chino, Xi Jinping, ha instado al Partido Comunista de China (PCCh) a ser más tolerante a las críticas y a ser más receptivo con los puntos de vista no comunistas.

Xi, secretario general del Comité Central del PCCh, hizo estos comentarios ayer miércoles durante una reunión convocada para extender los saludos del Año Nuevo Lunar a la gente de los partidos no comunistas, de la Federación Nacional de Industria y Comercio de China, y a aquéllos sin afiliaciones partidistas.

"El PCCh debe ser capaz de soportar las críticas duras, corregir los errores si los ha cometido y a evitarlos si no los ha cometido", dijo. "Las personas que no pertenecen al PCCh deben tener el coraje de decir la verdad, expresar su discordia y reflejar verazmente las aspiraciones del público", concluyó.

Las críticas de personas no comunistas pueden ayudar al PCCh a identificar, analizar y resolver los problemas, indicó.

Xi pidió a los comités del PCCh de todos los niveles a aceptar de buena gana y a dar la bienvenida a la supervisión de los partidos y personas no comunistas para mejorar su estilo y calidad de trabajo.

En el evento, Xi expresó su aprecio por el trabajo duro de los partidos y personas no comunistas en los últimos cinco años.

El secretario general instó a los partidos no comunistas a consolidar con el PCCh el terreno político común, que es el sistema político socialista con características chinas. Xi les pidió que ofrecieran más propuestas y sugerencias sensatas y prácticas, ya que el impulso del desarrollo del país requiere una amplia fuerza.

Li Keqiang y Yu Zhengsheng, ambos miembros del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh, también estaban presentes en la reunión para celebrar la Fiesta de Primavera, o el Año Nuevo Lunar de China, que caerá el 10 de febrero este año.

China tiene ocho partidos políticos no comunistas que participan en los asuntos estatales bajo el liderazgo del PCCh. Bajo el sistema de cooperación multipartidista, el PCCh y las formaciones no comunistas trabajan juntos y se supervisan entre sí.

SEÜL, 07 FEB 2013 (AFP) - El ensayo atómico que se dispone a realizar Corea del Norte constituirá una rara ocasión para estimar los objetivos de su programa nuclear, y muchos expertos seguirán con atención el tipo de bomba y la forma en que será detonada.

Monitores sísmicos y aviones "detectores" capaces de reunir pruebas radioactivas del ensayo suministrarán el material forense para que los analistas traten de determinar el alcance y la naturaleza de la explosión subterránea.

Corea del Norte ha anunciado que un ensayo atómico es inminente, y las especulaciones sobre un adelanto importante han sido alimentadas por la afirmación de su principal organismo militar, la Comisión Nacional de Defensa, de que cualquier test será de "elevado nivel".

"Esto no significa que un test de uranio reflejaría un logro tecnológico mayor", dijo Mark Fitzpatrick, director del programa de no proliferación del Instituto Internacional para Estudios Estratégicos de Londres.

"Pero confirmaría lo que se ha sospechado desde hace tiempo: que el Norte puede producir armas de uranio, lo que duplica sus posibilidades de construir más bombas en el futuro", afirmó Fitzpatrick.

Una bomba básica de uranio no es más poderosa que una bomba básica de plutonio, pero el uranio representa varias ventajas para Corea del Norte, que tiene grandes depósitos de mineral de uranio.

"Una de las preocupaciones creadas por esto es que un programa de enriquecimiento de uranio es muy fácil de esconder", explicó Fitzpatrick.

Corea del Norte reveló que estaba enriqueciendo uranio en 2010, cuando permitió que expertos de otros países visitasen una instalación centrifugadora en su complejo nuclear de Yongbyon.

Muchos observadores creen que Corea del Norte ha estado fabricando armas de uranio enriquecido desde hace largo tiempo en otras instalaciones secretas.

La utilización de una bomba de uranio desencadenaría otra alerta debido al peligro de proliferación, de acuerdo con Paul Carroll, director de programa en el Fondo Ploughshares, una fundación de seguridad mundial con sede en California, Estados Unidos.

"El uranio altamente enriquecido es la principal moneda de cambio de los Estados mafiosos o los grupos terroristas", dijo Carroll.

"Es el material fisible más fácil de utilizar para fabricar una bomba, y la tecnología y los conocimientos para enriquecer el uranio son transferidos y vendidos más fácilmente", añadió.

El científico y experto nuclear Siegfried Hecker, que se encontraba entre los que visitaron la instalación de enriquecimiento de uranio en 2010, cree que un ensayo con uranio es lo más probable, dado el deseo manifestado por las autoridades norcoreanas de aumentar su arsenal nuclear.

Pyongyang tiene un arsenal de plutonio muy limitado --según Hecker, suficiente para construir cuatro a ocho bombas-- y cerró su otra fuente de plutonio, un reactor de cinco megavatios en Yongbyon, en 2007.

En un análisis publicado el martes pasado en la revista Foreign Policy, Hecker señaló que es posible que Corea del Norte realice un test múltiple en el cual se detonen simultáneamente bombas de plutonio y de uranio.

Utilizar sus preciosas reservas para realizar una tercera detonación de plutonio --como las de los ensayos de 2006 y 2009-- sugeriría que Pyongyang tiene un diseño miniaturizado y suficiente confianza como para probarlo.

Una bomba de plutonio requiere menos material fisible que una de uranio, lo que simplifica la tarea de reducir la carga que se coloca en un misil.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. Glez. Álvarez

Correctora: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
